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2007年3月18日 宣道年會主日  

–  孫明君牧師證道     
 

很感謝馮長老的介紹，你們看到我站在

這裏，可能得出一個結論，這人很上

相，看上去人不怎樣，看照片可能還不

錯。我曾經是一個做園藝的，我曾經跟

人開玩笑說，如果人不墮落的話，我就要改行了，以後到了天上，你們作甚麼的都不能再幹了，我

卻可以重操故業，因為伊甸園失而復得，還是要有人去看管，是嗎？所以很感謝神，給我這個職

業。我們進入這個宣道年會的最後一天，我們要來講一個最重要的話題，就是我們要成為一個奉獻

的信徒。奉獻的意義是甚麼？為甚麼要談奉獻？有一次我讀到一個故事，它講到一個猶太的拉比與

天主教的一個神父交談，天主教的神父就問猶太的拉比，你們在會堂裏面怎樣處理奉獻呢？拉比

說，我們把所有的奉獻收在一起，我留下十分之一給自己，其餘的便交給神。這神父聽了後非常不

高興說，你們怎可以這樣對待神的奉獻呢？這太不應該了，這個拉比就問，神父你們在教堂裏怎樣

處理奉獻呢？我們非常簡單，我把所有的錢放在一個袋裏，然後拿著袋子奮力向天上丟，丟的時侯

就禱告，神啊！你要的請拿去，剩下的落下來給我。當然這只是一個玩笑，但是寫這個玩笑的人，

他對奉獻有一個錯解，奉獻是給誰的？奉獻是為甚麼？很多時候，奉獻是為傳道人的，就是因為這

個錯解，所以傳道人很難講奉獻。一講到奉獻，就是伸手到會眾口袋裏面， 

 

但奉獻是基督徒成長生命中很重要的部份，是我們靈命的溫度計，是宣教的一個非常重要的部份，

今天我們就一同來看一看。我們要把我們骨肉之情，帶到基督面前，我們要有一個差傳的教會，有

一顆宣教的心，往往需要一群奉獻的信徒。我們一同翻到哥林多後書第8章13-15節，然後跳到第9章

10-12節 ：[我原不是要別人輕省，你們受累，乃要均平，就是要你們的富餘，現在可以補他們的不

足，使他們的富餘，將來也可以補你們的不足，這就均平了。如經上所記：多收的也沒有餘；少收

的也沒有缺]。然後跳到第9章10-12節：[那賜種給撒種的，賜糧給人吃的，必多多加給你們種地的種

子，又增添你們仁義的果子； 叫你們凡事富足，可以多多施捨，就藉著我們使感謝歸於神]。第12

節：[因為辦這供給的事，不但補聖徒的缺乏，而且叫許多人越發感謝神。] 

威威信信 
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如果我們對哥林多後書熟識的話，我們看到保羅在結束這書信之前，他花了不只一章的篇幅，來給

哥林多人來講一個非常重要的話題，就是金錢的奉獻。對於我們歷世歷代的基督徒，對我們今天的

基督徒，也是一個非常好的提醒。我們在看這幾節經文之前，我們應該看看這幾段經文保羅所提醒

的背景是甚麼？如果我們記得的話，這是當時從司提反開始，耶路撒冷教會受到極大的逼迫，於是

門徒四散。有人來到安提亞，在那裏向外邦人傳福音，在那裏建立了教會，耶路撒冷教會聽到這個

消息後，他們就差遣巴拿巴到安提亞那裏，幫助他們建立教會，然後巴拿巴在那裏做了一段時間，

又去找當時叫掃羅的保羅來幫他，他們兩人在那裏大概一年的工夫，在那裏教導，在那裏建立安提

亞的教會，但是有一天有幾位先知從耶路撒冷到來，其中一位就寓言說，將來耶路撒冷會遇到飢

荒，這件事情最後果然發生，那麼安提亞聽到這樣的消息，知道因為這個飢荒，所以耶路撒冷的信

徒落在貧窮當中，所以他們為這個奉獻金錢，托巴拿巴及保羅送到那邊的教會，從這以後，保羅所

到之處，他就分享耶路撒冷信徒的需要，也鼓勵當地教會為他們奉獻，所以在這個地方，他就提醒

及鼓勵哥林多教會的信徒，當為耶路撒冷信徒的需要奉獻。如果我們看這兩章經文的話，我們知道

哥林多教會曾經一年前應許保羅，要為他們奉獻。但一年已過去了，他們沒有任何的行動，實在，

在這地方保羅提醒他們，保羅首先給他們兩個非常好的例子，告訴他們奉獻的意義，一個是耶穌基

督的例子，一個是馬其頓教會的例子，如果我們看耶穌基督，他說耶穌基督本來富足，但是為了我

們成為貧窮，這是一個奉獻，過去我們無法想像到耶穌基督本來擁有的，聖經告訴我們，衪是萬有

之主，衪是萬王之王，整個宇宙萬物都是屬於祂的，衪變成一個人，衪要失去及捨棄多少東西，如

果我們想像一下或舉一個例子，我們就可以從某種程度上想象到，主耶穌為我們所作的奉獻，我們

是人，如果我們想像我們變成一隻老鼠，你看老鼠生活的環境那麼的髒，生命層次那麼的低，你要

變成一隻老鼠，生活在牠們當中，你的感覺是怎麼樣。我自己沒有信主之前，我知道生命是短暫

的，生命一去不復反，在當我想到這個的同時，我也非常的慶幸，這一輩做了人，人的生命比地上

任何生命相對都好很多，如果我們無法想像我們從人變成老鼠的話，我們就無法想橡到主耶穌變成

一個人要捨棄多少。耶穌基督為了我們的原故，成為貧窮，一個萬王之王，成為一個卑微的人，在

地上被人唾棄，在地上被人棄絕，被人笑弄，被人鞭打，被人釘在十字架上，這是多麼大的奉獻，

把自己當作贖罪祭，為我們奉獻在神的面前，我們作為衪的門徒，什麼叫做基督徒，如果用一句話

來形容什麼叫做基督徒，我不知道你們能否想到那句話，我只想到耶穌對彼得說：[來跟從我，我要

叫你們得人如得魚一樣]。前面一句說，來跟從我，跟從的意思不是跟在後面跑，是要效仿衪，所以

基督徒就要效仿耶穌基督，耶穌基督為我們把自己獻上，使徒約翰說，基督為我們捨命，我們就知

道何為愛，知道了又怎麼樣？我們也當為弟兄捨命，現在還沒有講到捨命之階段，我們現在說是為

了神國度，為了弟兄姊妹奉獻金錢，有時候我們會覺得捨命比捨錢還容易，捨錢疼啊！捨命不過就

是這樣罷，有時侯我們說我們把整個人都獻給神了，但是卻沒有辦法捨錢。所以在這個地方保羅提

醒我們，耶穌基督的榜樣，也要提醒當時哥林多教會的人，馬其頓教會的榜樣。如果我們來比較馬

其頓教會和哥林多教會，這兩個教會是非常的不同，哥林多教會的信徒，從人來看是非常成功的，

因為她得天獨厚的地理位置，他們有成功的專業人事，有些像我們現在的中國教會，臥虎藏龍，非

常的富足，而馬其頓教會的信徒，他們遭受極大的迫逼，而且他們在基督的貧窮當中，如果我們看

第八章的第一節開始，說到馬其頓教會信徒所遇見的環境，在這環境中，他們奉獻了這顆心，他們

在患難中受大試練的時候仍有滿足的快樂，在極貧窮之中，不是一般的窮，在極貧窮之中格外顯出

他們格外樂捐的厚恩，保羅說他可証明，他們是照著自己的力量，甚至超過自己的力量。 

 

這裏第四節講到他們再三的求，求保羅准他們自己在供給聖徒的恩情上有份，你有沒有看到這個求

字，通常我們為甚麼而求，一定是為自己重要的值得的東西去求，這個隨著生活的變化，我們求的

東西都不一樣，我記得我小的時侯，碰到一個街頭要飯的，我給他一毛錢，他千多萬謝，你現在踫

到一個要飯的，你給他一塊錢，他都不一定要你的，他要更多的，所以是甚麼東西我們求，是有些

東西我們認為是有價值的。在這個地方，馬其頓的信徒他們知道這個奉獻的重要，因此他們再三的

求保羅，讓他們有機會為耶路撒冷的教會的信徒奉獻，雖然他們自己可能食不裹腹，衣不蔽體，還

是求有這樣機會為耶路撒冷教會的需要。這裏看到奉獻的心，有多少沒有與我們有直接的關係，沒

有錢的不見得就不會給，有錢的就不一定會給，這是心的問題。有了這兩個例子，保羅提醒哥林多

人，哥林多的教會是非常有各恩賜的教會，但保羅告訴他們說(哥後 8:7) [你們既然在信心、口才、

知識、熱心，和待我們的愛心上，都格外顯出滿足來，就當在這慈惠的事上也格外顯出滿足來]。信
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心重要嗎？重要。口才重要嗎？都重要，知識重要嗎？重要。熱心，愛心都重要，保羅就是說，你

擁有了這一切，當落實在自己的生活上，當表現在信徒生活的需要上，換句話說，如果沒有生命，

只是說我們有各樣的恩賜，沒有什麼意思。說得難聽一點，就是吹牛。所以在這地方，保羅提醒他

們。如果我們想像為什麼一年之前，他們應許做這事。為什麼一年之後，沒有做呢？有两個重要的

原因。第一是，他們在這一年之中，跟保羅的關係發生了變化。哥林多前書告訴我們，他們多少的

信徒，甚至是教會的領袖，生活在罪惡當中。因此，保羅寫下哥林多前書責備他們。他們看了以

後，非常的不高興，好像是瘡疤被揭開一樣。所以，他們就討厭保羅，因此包括保羅的說話、保羅

的教訓、保羅的勸勉，以至對保羅達成的應許，全部不用和作廢。這也是我們現在教會所遇見的問

題。很多時侯，我們在教會做事情，是為了什麼？是為了跟某一個同工的關係很好。我們來教會是

幹什麼？是因為我們跟某一個人的關係好。是因為我們喜歡這個牧師，這個不錯。我們要來是因為

有關係，但要是我們來是因為一些關係，那就是大錯特錯，我們最終的目的，是要跟神建立一個生

命的關係，做神要我們做的事情。第二個方面的問題，是剛才我們讀的两句經文，我們發現，哥林

多人對神所賜給他們的一切，有什麼意義？他們有錯誤的理解。為什麼神給我們所有的一切？很多

時候，我們覺得這是我們自己的。這個地方，13節保羅說：＂我原不是要別人輕省，你們受累。乃

是要均平，要用你們的富足可以補他們的不足。使他們的富足，將來可以補你們的不足，這就均

平。＂ 我不知道你們看了這两句經文，有什麼感覺？我看了以後，我覺得很熟識。這不是共產主義

嗎！你有的，我拿來，見面分一半。這樣，你有多少，我也有多少。這個，我在少時候，非常的響

往共產主義。共產主義就是各盡所能，按時分配，多麼的好，要做多做少，隨便你，拿多拿少也隨

便你。那個時候我後悔了，我們為甚麼不生在共產主義。我希望我睡一覺睜開眼，共產主義了！但

當我稍為長大一點，覺得這不對呢！那真的能實現嗎？我那個時候還不大，如果讓我要什麼，就拿

什麼，無別人的份。在這個社會上，人最喜歡是甚麼？＇我的＇。我們成人不說我的！你看孩子

們，我們再不好，也會跟孩子說，大家分享呀！給人家吃吧！有個玩具給人家玩呀！孩子會說甚

麼，我的，我為何要跟他玩。牧師講一個故事很有意思，他有一次在一個姊妹的家裏聚會，姊妹家

一個男孩子，大概剛會走路，剛會說話。這個聚會完了，有點心，孩子的爸媽準備了點心，放在桌

子上，他就上來，拿了一個碟子，拿了三塊點心放在自己的碟上。然後，牧師看見他很可愛，就

說：給我一個好嗎？他看看牧師，想一想，你知道他做甚麼？他拿起一塊，咬一口放回盤子上，然

後再拿另一個，又咬一口，再拿第三個，放在咀裏面，你知道他的意思是甚麼？這三個我都吃過

了，你還要嗎？這就是人，我們看聖經就發現，共產主義有超資之想，有一個關鍵的問題要知道，

如果沒有神，不可能有共產主義，當時我們所給的解釋是，那個時侯物質豐富，你拿也拿不完，所

以你就不會貪，你們發現這個世界上，最貪的是甚麼人，可能最有錢的就是。常常聽到一句話，再

多一點。今天這個世界，他們的問題，不是財富的問題。不是說這個世界沒有足夠的財富，其實這

些財富足夠養活所有的人，是人心的問題。聖經告訴我們，沒有神，這是不可能的。而在神裏面我

們要學習的，就是均平。神的心意，就是均平。祂給我們東西是做什麼？一方面滿足我們的需要，

不是滿足我們的願望。人的願望是非常大的。人的心，小嗎？只像一個拳頭的大。人的心，大嗎？

人的心很大！世界裝進去也堆不滿。所以，神給我們的，不是滿足我們的願望，而是滿足我們的需

要。但神常給我們多出於我們的需要，是什麼用？是讓我們自己享受？不是，是要藉着我們去補足

其他人的不足。如果你不相信的話，保羅給我們两個例子。這两個例子都讓我們知道，神讓我們富

足的目的。第一個例子：15節說：如經上所說，多收的也沒有餘，少收的也沒有缺。這是指嗎哪。

他們以色列的袓先，那時，在曠野漂流共四十年，神每天從天上，降下嗎哪給他們。撿嗎哪的規矩

是什麼？摩西對以色列人說：你們每人每天按自己的飯量或是按你們各人的需要。可能一個人比另

外一個人要多吃一點，沒關係，你就撿你一天所需的，不要多撿。地上的嗎哪，拾了自己所需的，

有人要多撿，拿過來，吃不了，第二天，怎麼樣？生蟲了！壞了，不能吃。聖經說：摩西就跟他們

發怒。所以，每個人，神給我們的，是滿足我們所需要的。或是，我們有不同的需要，有不同的責

任，有不同的身份，我們有不同的家庭結構。沒關係，神都知道我們的需要，滿足我們的需要。但

這個矩則有两個例外。第一個例外，是安息日不能做工，所以到了安息日之前，(我們現在說的星期

五，一週的第六天) 因為明天是安息日，所以你們可以撿两天的。＂因為明天不能做工＂，這極有意

思。前面說，撿一天，有人撿多了，後面說，撿两天。有人在第二天還是跑到外面看，也沒有。因

為，那個時候是可以撿两天的需要。另外一個例外，是你們的支派或在你們的帳棚裏面，有人因各

種的原因，他們沒有辦法撿足他們所需要的，或是他們不能撿。這個時候，你可以多撿，多下來的

不歸你，你把多下來的，要給那個不能檢的，所以這裹說多收的，也沒有餘，少收的也沒有缺，是
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叫做均平。因為神看顧所有的人，神更是看顧衪所有的兒女，衪供應所有人的需要。今天世界上窮

富不均，不是神的問題，是人的問題，不只一次，我跟慕道的朋友談福音的時候，他們常常說神不

公平，為甚麼有些地方有飢荒，人被餓死。你看看美國，每天有多少的浪費。這個，我說這不是神

的問題，是人的問題。進來的時候非常高興，一旦進了來就成為我的，因此一點都出不了去。這是

第一個例子。告訴我們說，神給我們多於我們需要的時候，衪的心意是甚麼，第二例子就是在第9章

10-12節，那賜種給撒種的，賜糧給人吃的，必多多加給你們種地的種子，又增添你們仁義的果子； 

叫你們凡事富足，可以多多施捨，就藉著我們使感謝歸於神。 因為辦這供給的事，不但補聖徒的缺

乏，而且叫許多人越發感謝神。對於農民來說，有兩個東西是非常重要的，一個是口糧，一個是種

糧。我沒有做過農民，我這個時候輪到我去插秧的時候，就沒有了。但我知道農民的生活，因為我

的外公外婆都是農民，在暑假的時侯，我常常到鄉下跟他們一起住，我看見他們辛苦的程度，我對

我自己說，我希望我這一輩子不做農民，非常辛苦的工作。我的祖母也做過農民，所以我吃飯的時

侯，碗裏從不留一粒飯，當我跟外公外婆一起住的時侯，我觀察他們的生活，除了發現他們的辛苦

以外，還看見種糧跟口糧對他們的重要，每年秋收之後，他們不管今年的收成如何，兩樣東西一定

要留下來，一個是口糧，一個是種糧，口糧是給誰的？是滿足自己的需要，種糧是做甚麼的？不是

拿來作額外的享受，乃是要預備明年撒出去的用途，我從來沒見過那家的農民，用種糧去換他們想

享受高檔的消費品，那個時候收音機是稀世之品，農村人沒有見過收音機。結果，有一家人，可能

是村長，(那時，不叫做村長) 他有親戚從外帶來一個收音機，是電子管的。這個村子不大，所以，

村裏的人聽到了，就跑到他們的家去看。真稀奇！沒見過，這一個小盒子，又會講，又會唱。要想

去看看盒子裏是否有人在。誰都希望家裏有這一個東西，但是，沒有一家人，回家以後，把種糧賣

掉，去買一個收音機。因為種糧不是他們的，種糧是第二年要撒在地裏的。撒在地裏，是明年自已

可以受益的，和他人也因此受益的。這是神給我們富足的目的，所以，你我沒有權利，把神給我們

的種糧，當作自用。我們沒有權利，把神給我們多得的嗎哪，當作自用。我們當成為神祝福供應的

器皿，是要照神的心意，去滿足其他人的需要，尤其是弟兄姊妹的需要，神家裏的需要。這是神的

心意，這亦是宣教最重要的一環。 

 

我們講到一個差傳的教會，說到神預備北美的華人教會，預備海外的華人教會，為了什麼？我想，

其中一個非常重要的原因是：不單讓我們海外的華人信主，我們在這裏建立教會，建立信徒，為要

榮耀神。尤其是神給我們海外的教會，非常豐富的資源，我們應該照着神的心意，好好的做神的管

家，或為神供應其他信徒的不足所用。今天，在大陸的中國教會，特別是家庭教會，非常的興旺，

但許多的地方，非常的艱苦。我第一次，2002年回國的時候，我去了他們的教會，不同階層的教

會。沒有一個家庭教會，是可跟北美大多數的華人教會相比。很多時候，是一個非常簡陋的地方，

沒有我們現在的座椅，就是坐那些木頭的板櫈，或是坐那些摺叠椅。有一個地方，我去和他們分

享，這是一個普通的公寓，(國內的公寓，不像我們這裏的公寓，那麼大的房間) 當時，不很大的房

間，坐得滿滿的，一直坐到我的腿前面。我站在那裏講，講了好幾個小時，有一個同工看着我，

說：弟兄你坐一下吧。我說：我怎麽坐？我後面就是牆，我前面坐着一排，那坐在我前面的弟兄，

靠近我到一個程度，我呼吸時，他的頭髮都在動。我感覺我在他頭上呼吸，那個時候是夏天，沒有

空調，他們全部的窗戶，全用厚厚的褥子遮起來。那東西又隔光又隔音,(不是窗簾，是毯子。)有一

電風扇，就在一個角落，吹來吹去。就這個環境，多個小時，坐在那裏，動也不動；我受到很大的

感動。很多時候，我們到大陸教會，說去幫助他們，其實，我們也能從他們學了很多。我們今天這

裏有這麼好的環境，我們有受過訓練的牧師，我們有受過訓練的同工，有受過訓練的主日學教師。

我們覺得無所謂，我們去聚會又常常遲到。稍為長一點就說太長了！我第一次跟他們講，講了一個

小時，我說今天到此為止，我們可以解散。沒有人走，怎麼回事？那個臨場的弟兄，站起來：你覺

得，你可以走嗎？我看看，他們的表情，我想：走不了。你說這是驢之思渴。我講的時候，那些人

就從頭到尾做筆記。你知道嗎？我最怕別人做筆記，我上神學的時候，有一位美國的女同學，我們

有一堂課在一起上，她坐在我的右邊，從頭到尾做筆記。我很緊張，我是不是漏掉了什麼東西？她

為什麼有這麼多東西記？我沒得記！我跑去跟弟兄姊妹講的時候，他們從頭到尾做筆記。我是不是

講錯了什麼東西？但是國內的需要，就是從城市到鄉村，不管你在那裏。我有機會在城裏，跟一些

大學生團契在一起，有機會跟他們一些的同工做培訓，做輔導。我在早幾年，我也有機會到農村的

家庭教會，我看到同樣的現象。一方面我覺得非常的慚愧，也覺得非常的受激勵。他們愛主的心，

同時看到他們的需要。漸漸神帶領我真正的定位。專在他們大學生當中，培訓他們的同工。現在大
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學的校園裏面，有很多年輕學生信主，他們需要餵養。如果我們這樣去，我覺得，我們沒有辦法照

顧那麼多。所以，我自己的感動就是找著這些領袖。說領袖，我們想到我們的教會領袖，都有差不

多的年紀。這些所謂領袖，他們年紀不大，信主也不很長。很多只在他們大學一、二年級信主，然

後再經幾年訓練、尋求，在大學畢業，大概是22、23歲，他們就進入全時間工場。這些孩子們，他

們面對很多的挑戰，很大的壓力。父母來的壓力。現在讀大學不容易，從前是免費上大學，現在家

裏化了很多錢給他們上大學。最後家長知道他們的孩子要全時間做傳道人，他們給孩子很大的壓

力，甚至要和他們斷絕關係。他們要面對社會、他們同伴、同學的壓力。他們的同學畢業後，找到

很好的工作，賺很多的錢。他們什麼都沒有，但他們在班上，並不是最差的學生。很多時候比他們

的同學還要優秀。我去的時候，我學了一句話，我原是聽不懂。當時，有人剛進入宣教工場，在接

受培訓的一個同工。他跟他的好朋友分享，然後告訴他，他不打算找工作，要進入全時間宣教。他

的朋友望著他說了一句話：你腦子進水了。這就像是說：你傻了！差不多的意思。但是，這些孩子

蒙神的揀選。我跟他們分享的時候，我真看見神在他們身上的作為。同時，我也看到他們的需要。

他們各方面都需要成長，需要人們用生命來帶領他們。 

 

在2004年我到西安，我與馮長老擦肩而過。當時，當地的同工告訴我，這些孩子不單需要福音的培

訓，同時需要個人的關心，就是今天所講的輔導。所以，我和他們就想了一個辦法，晚上的時候，

是小組的培訓，同工都在一起。白天的時候，他們輪流陪我出去玩。早上是一個人，中午吃飯就換

班，換另外一個人。為什麼呢？因為他們希望能夠跟我一對一的。他們有很多的問題和需要。這些

問題不是什麼煩的事，而是他們需要和希望知道的東西，每個人都不一樣。所以，有小組的培訓，

有個人的社談。所以，我和他們談了很多，我發現，他們從做人到做基督徒，到做領袖，他們都有

很多的需要。所以，在另外一次培訓的時候，最後一天的培訓，包括教他們，特別是男孩子，怎麼

做男性、怎樣做一個紳士？那天的晚上，就是正裝，正餐。然後讓那些男孩子服事，我們這樣講就

很簡單。但他們都是獨生子，沒有服侍過誰。就是這一些都要學，同工之間的關係等等….。這些訓

練，這些需要。我們當怎樣參與。我們要做一個差傳的教會，我們需要有宣教的心，我們需要一個

奉獻的心。或者你會說，講來講去，還是要錢。事實，神不需要你的錢，神需要你的心，神需要你

的參與。而且，對你來說，是你的榮幸。我們這一代，看看新來的新生，真有代溝。我們這一代

人，我們算是有抱負的。現在的孩子，沒有什麼抱負，就是我自己，自己怎麼好，怎麼行。我們在

上高中，上大學的時候，我們常常談抱負，談使命。但是我們不知道自己的使命是什麼？我們常常

自覺清高，常常自以為清高。但我信主以後，我才知道，我們每個人都有使命。我非常喜歡英文歷

史這個字，History       什麼叫使命----神所負給我們的責任。一個知道自己使命的人，是能夠找著神

心意的人。你摸得著神的脈膊，行在其中。對你我做為中國華人基督徒，不管你在那裏信主。今天

在這個地方來敬拜神；不要忘記自己的使命，不要樂不思蜀。我想，我們基督徒，也會樂不思蜀！

當彼得、雅各、約翰看見耶穌登山變相的時候。彼得的反應就是，說：主，你在這裏真好！我們可

以做三個帳棚，一個給你，一個給摩西，一個給以利亞。這一切就不要動，非常的舒服，就此而

已。他忘記主耶穌的使命，也忘記自己作為基督徒的使命。我再說一遍，我們不要太舒服，忘記自

己的責任。不要太糊塗，忘掉神賜給我們這一切的目的。我們做一群奉獻的基督徒。我們用禱告，

我們差傳，我們用金錢來支持宣教工場的工人們。今天我所碰見在大陸校園事工的宣教事工的孩子

們，他們非常的需要，他們非常的需要，我們能做甚麼？我們該做甚麼？我們是否願意？我們應

當，但我們是否願意，做一群奉獻的基督徒？我們是否更進一步，把自己獻上，到宣教的工場，成

為神的器皿？ 

 

 

(孫明君牧師于1989年秋從南京來到美國賓州長木花园從事园林工作。翌年五月，他出了一場十分嚴

重的車禍，几乎喪命。神藉那場車禍拯救了他。三個月後他接受了耶穌基督作自己的救主。信主後

不久，他就感到神在呼召自己成為全职傳道人。他順服了神的旨意，放棄了心愛的园林工作，于

1991年秋到華府地區的首都聖經神學院接受神學訓練。四年後畢業，獲道学碩士。隨後他成為馬利

蘭中華聖經教會的傳道人。1998年初到該教會當時新建的分堂海華都中華聖經教會服事，並于翌年

被按立為該教會的牧師。2002年秋，他成為亨通基督教會主任牧師。他也是生命出版社的董事，

《生命季刊》和《生命與信仰》的編委。) 
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回顾我的信仰路程                                                                               晓夫 
 
许宏度老师提醒我们，基督徒不单只要作信主见证，更要将信主后的信仰历程记录下来．三年前我

在米城教会决志信主受洗．回想起来，三年来福音在我心中就是象在荆棘的推挤中艰难地求生求长

的一棵幼苗．人若不重生就不能进到神的国．但生命更新又谈何容易． 
 
保罗书信神学课中老师提醒我们，保罗的每一封书信都有其特定的受信对象，并常常是对早期教会

信徒中各样问题的很有针对性的教诲．带着这种很具体的历史感和对象感去读保罗书信, 将会帮助我

们看到其中更多的亮光．更不用说，保罗对早期教会信徒们的批评劝勉教导今天放在我们身上还非

常贴切适用．保罗在加拉太书 3 章3 节说:：你们既靠圣灵入门，如今还靠肉身成全吗？你们是这样

的无知吗？保罗所说的是加拉太教会中非犹太人靠着圣灵信了主,  之后却还要学守犹太律法受割礼.  
来成全．信了主,  却很快就淡忘神的恩惠，或是对神的拯救缺乏确据,  这不正是我信仰起程的光景

吗?！ 
我们都很熟悉因信称义的这一段经文(罗马书10:9)：年若口里认耶酥为主，心里信神叫他从死里复

活，就必得救．但我总在想:  保罗并不是向大家在兜售得救的灵丹妙药吧？决志信主不应该是立地

成佛，而只是我们信仰的起点．保罗所说的心里相信,  不应该只适用于决志信主那一瞬间,  而是我们

要时时刻刻谨守的．否则,  就我们人的本性，我们就会很容易就落到保罗所说的靠圣灵入门,  却想靠

肉身成全的境地．如果我不谨守,  不继续求靠圣灵时时刻刻的帮助来坚固我们的信心，凭着肉身血

气我很可能会越走离神就越远． 
 
我1992年留学来到美国,.十二年后在米城教会决志信主受洗．那十多年里我与基督徒时有交往，听了

不少讲道，也读了圣经，并时常有感动．最后是圣灵在我心中的工作使我决志信了主．可以说是靠

着圣灵入了门，美好的心境确实常伴初信的我．我每天必读圣经，时常也体会到经文里的亮光．但

正如许老师说的，我没有与圣灵一起打双打,  信仰的生命，灵命的成长渐渐地就在原地踏步或甚至

倒退徘徊．近些年来常常看到的美国基督教会中许多声音大的领袖们在为一个贩卖武力和战争的政

府政党在摇旗旗呐喊，他们是要借属世的权力去打胜那"文化之战"呢？还是在为自己在争那属世的

权钱利？在"文化之战"的主调之下福音成了很弱的伴音或给淹没了．困惑之余我对教会产生了失望

的心态．耶酥所说的世上的思虑把听来的道给挤住了，似乎就是我的情形． 
 
许老师在评论台湾基督徒在泛蓝泛绿的党争中的处境时提到了一点：基督徒不应该是深蓝色或深绿

色的,  基督徒应该是深基督色的．我们不应该是激进的共和党人或激进的民主党人．我们领受了神

在基督里为我们成就的救恩．神的恩典够我们用．我们应为神的国而争，而不争这世上的东西．我

们找到了天国这颗宝贝珍珠,  我们还有什么东西是放不下的?!  即使我们凭己力对付不了的,  我们难

道不应交托给神，信靠神的终审权吗?! 
 
初信的我的另一个问题是对自己的罪,  对神,  对神的救恩,  程度不同地缺乏刻骨入心的感性认识. 
 
对神缺乏感性认识,  我想这是我这样一个无神论出生的基督徒的先天不足. 感性不深就不能很容易地

与神建立起亲密的关系．我还记得有位姐妹一次在查经班上作"如何更清楚了解神的心意" 的读书分

享．我当时就很有点茫然：我们人怎么能够理解神的心意呢?  
 
我时常很羡慕犹太人,  他们似乎天生地就与神有着亲密的关系．想起Fiddler on the Roof  这部歌剧

电影，其中主人翁无时无刻事无大小地就跟神在谈话，他们一家在进入安息日那天黄昏,  围在烛光

前唱起圣歌．我真羡慕那种将他们与神紧紧地维系在一起的宗教仪式习俗． 
 
中国人却是另一个极端．许老师提到一个说法：中国人求神灵保佑, 就将神像请到自己家里来供

拜．此神不灵的话就让他开路,  再另请一位进来．而在基督拯救世人的神观里我们的神却是要将我

们请到他的家中．中国人的传统神观有很强的以我为中心的功利需求成分．中国人这种有神观其实
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与我原来所持有的无神论又有什么大差别?  中国人骨子里的这种无神观，在我决志信主成了基督徒

后很长的一段时间内还在影响我． 
  
再就是我对罪与基督救恩的感受．信主之后的一段时期我会时不时会问自己这样一个问题：耶酥为

我的罪在十字架上受难，死后复活，那遥远的故事能与 我个人的人生发生多大的关系？我当然知道

这个问题的标准答案．但落到我自己的头上，触动却是不深不浅．神的救恩与我的日常生活工作的

关系关联时常是那么轻淡．骨子里却没有那坚实的确据，生命的改变也就缺乏推力． 
 
路加福音五章八节这样记述：西门彼得看见，就俯伏在耶酥膝前，说："主啊! 离开我，我是个罪

人．"  我想，彼得肯定是很清楚强烈地意识到自己作为罪人的不配才说出此话．彼得并因此而跟随

了耶酥．而我对自己的罪远远没有那种敏感，我只是在理性上知道人人都有罪．用许老师的话来说,  
就是乞丐闻不到自己身上的臭气．我对自己身上罪的臭气同样地缺乏那应有的嗅觉和敏感． 
 
感谢神的带领，圣灵的继续作工．这几年过来,  我对罪的捆绑的意识在渐渐加强．我渐渐地从感性

意识和理性认识上都认清了我无法凭籍己力将自己从罪的捆绑中解脱出来这一人生的基本状况．我

只有彻底地投降，知道自己的无能为力，才能真正接受耶酥基督这条唯一的拯救出路． 

 
 
 
 

属灵经历 
 

-刘敬霞 
 
今年6月份开始找工作, 因为自己不太喜欢去学校做研究的工作. 所以98%的简历都是投到公司里. 找

工作的时候有几个原则我是想持守的: 不想去生活消费特别高的地方, 比如加州CA, , 新泽西NJ. 因为

生活消费高的地方, 很容易为生计拼命. 一忙, 就难追求神的话语. 灵命长进也相对很难. 可是这样一

来, 80%左右的工作机会就没有了. 第二, 夫妻要在一起. 先生当时在北卡NC. 还不知道明年他可能去

哪里工作. 所以当我找工作的期间, 跟着领导工作的变化和家庭的需要, 我应该在哪儿找的计划也一变

再变. 第三, 工作时间要有灵活性, 适合有孩子的妈妈. 因为我有俩个小孩. 年纪都很小. 

 

我开始准备只在北卡NC找工作. 递了一段时间的简历, 发现根本没有回音. 于是决定全国范围内寻找. 

希望能多有几个面试的机会. 即使先生能在北卡NC继续工作, 我也可以借着这些面试经验帮助在北卡

NC找工作. 不到两个多月就有了两个ONSITE INTERVIEW. 然后还去了8月份的专业年会, 那是个最大

的专业会议和就业机会场所-聚集了很多正在招人的学校和公司. 我意外的拿到了一个名牌学校的当

场面试机会. 因为自己的学术背景和语言能力不够强, 觉得没有任何给予, 即使只是正式面试的希望. 

反倒面试的时候很放松. 到面试快结束的时候, 面试我的人就鼓励我赶紧递交申请材料. 在年会上我还

拿到政府部门的ONSITE INTERVIEW的机会. 对此我欣喜若狂. 政府部门的工作是我理想中的工作,  

主要是工作时间很适合有孩子的妈妈工作.  缺点是这份工作不在北卡NC. 我回到学校后. 反倒先生记

着, 被催着赶紧寄资料给学校过去. 

 

当时为止, 有三个正式的面试. 分别在不同的州, 各有我喜欢的地方. 一个是有名的大公司, 一个是在

消费比较低的地方, 一个是政府部门. 他们提供的福利待遇是比较适合我们这个家庭目前的状况.  8, 9

月初我分别去了这三个地方的面试. 内心很存侥幸. 这三个中肯定能拿到一个OFFER. 哪个让我能早

点工作就去哪个. 9月初我回到北卡NC, 和家庭团聚. 于是开始专心在LOCAL看工作机会. 很遗憾神没
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有开路.  陆续得到通知其中一个公司不能给我OFFER, 另外一个公司一定要我确定博士论文答辩的时

间再给OFFER. 现在只剩下一个机会了. 我只有等待. 

十月初收到了那个学校系里的秘书的电子邮件, 让我赶紧再补充材料. 我从心里觉得对于拿到这么好

的工作位置, 自己是没有多大希望的, 所以又是拖延了几天才通知我的推荐人让他们递过去. 中旬忽然

收到了一份EMAIL. 这个学校居然要给我ON SITE INTERVIEW. 当时坐在家里的桌前, 吓得腿直哆唆. 

真是太害怕了,不相信这是真的. 与此同时LOCAL一家公司给我了面试的机会. 我真开心, 所以很认真

地向神祷告: 把这次机会当做留在北卡NC的一个SIGN. 

 

如果别人能有去名牌学校面试的机会, 估计是会欣喜若狂的. 可我真是害怕. 是那种灵里很绝望的无

助. 觉得神怎么给我这个机会: 这不是让我去丢人么? 在那么多优秀的教授们, 系主任面前? 于是每天

跟神切切祷告, 让神给我智慧和能力.  每天拿诗篇里的大卫向神呼求的经文读, 一遍遍地读. 虽然当时

我没有一个OFFER, 可是仍然不敢让神把这份工作赐给我. 只敢向神求: 让自己在面试的时候有合适

得体的表现. 即使对方没有给我OFFER的话也没有关系. 因为实在不相信自己能配得这个OFFER.  

 

没几天, 去了LOCAL的那家公司面试. 一个星期后人家不温不火的回应. 据这家工作人员说: 这就是没

戏的意思. 劝我还是老老实实地试别家公司吧. 而第二天我坐飞机去学校面试. 下了飞机, 先生打电话

过来, 政府部门也把我给拒了. 除了这个正要面试的, 我没有其他拿OFFER的机会了.第二天晚上面试

完飞回到家中. 心里很平安. 虽然不是很确定自己会有OFFER. 但仍然把荣耀归于神. 像我这样背景的

人, 居然拿到这么好的面试机会. 不是自己配得的, 绝对是神的赏赐.  

 

接下来的几天觉得自己想唱一首歌, 这首歌曲曾经在我心中也有一次很强烈的出现过. 就是我祖母(她

在大陆)去世前的几天晚上. 当这首歌曲在心中, 口中唱起时, 自己觉得: 这是个坏消息的预兆. 因为上

次是祖母去世. 这次恐怕就是指这个工作机会. 不过心中还是很平安. 期间我想到了常爱青姐妹曾经私

下跟我们分享过: 她自己找工作的经历. 跟我是何等地相似! 她最终拿到了位置. 那我也能么? 我不相

信!偶尔想到这个位置也不在NC,那我们的家庭不也是不在一起么? 心里一会儿这么想, 一会儿那么想. 

不是很确定. 

 

最终呢, 学校给我了OFFER. 把荣耀感谢称赞归于我们的神! 他是行奇妙的大事的真神! 

 

 

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆ 

 

                                        一年讀經一遍    五月份日程    

    

1 詩 61-63 2 詩 64-66 3 詩 67-69 4 詩 70-72 

5 詩 73-75 6 詩 76-78 7 詩 79-81 8 詩 82-84 

9 詩 85-87 10 詩 88-90 11 詩 91-93 12 詩 94-96 

13 詩 97-99 14 詩 100-102 15 詩 103-105 16 詩 106-108 

17 詩 109-111 18 詩 112-114 19 詩 115-118 20 詩 119 

21 詩 120-123 22 詩 124-126 23 詩 127-129 24 詩 130-132 

25 詩 133-135 26 詩 136-138 27 詩 139-141 28 詩 142-144 

29 詩 145-147 30 詩 148-150 31 王上 1-4   
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主工消息 
 

 四月六日晚，教會舉行受難節聯合聚會。四月八日復活節主日聯合崇拜，並有浸禮。共有十

一位弟兄姊妹受浸：鍾文毅、何萌、董文蓮、蔣興鋼、韓曉杰、夏子明、夏陳秀賢、王勤、

賈琳、梁展祥、左登理。崇拜後並舉行本會第四期三福訓練班結業儀式，并頒發檢証證書。 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                        
 
 
 
 為因應維州科大事件，於四月二十七日安排學生佈道會，特邀範學德弟兄主講『槍擊案後，

我們怎樣活下去？』，有學生及會友共二百多人参加。 
 

 堅定青少年聖潔心志的”持守純潔的日子” 堅定禮定5月6日主日舉行。 
 

 5月12日教會將全天開放給学生復習功課，並提供早、中、晚飲食。 
 

 春令會訂於6月8-10日假Watertown之Maranatha Baptist Bible College 舉行，邀請纽澤西州

若歌教會黄小石長老分享信息，附上報名表，請外州弟兄姊妹回家共享屬靈盛宴。 
 
 

出版者: 米城中華基督教會        創刊人: 王常明牧師      編輯: 文字事工委員會同工 

受浸的弟兄姊妹和

牧師、長老、及家

人合照。 

左牧師按照往年慣

例，特別有一段對

兒童的信息，今年

他以耶穌的弟弟雅

各的身份，講述耶

穌的受難和復活。 
英文堂六大帥哥獻

詩，是例年來首次

聽到的高難度多音

部清唱。 


